

## Wie lange dauerte das Projekt?

Mehrjähriges Projekt

## Wo fand das Projekt statt?

kath. Familienzentrum Arche Noah -  
Hünsborn (Nordrhein-Westfalen)

Die Mädchen und Jungen der Kindertagesstätte Arche-Noah in Hünsborn rufen – mit Unterstützung ihrer Erzieher\*innen – ihr eigenes Kinder-Parlament ins Leben. Die Wahl basiert auf der Idee, dass Demokratie stets neu erlernt und weiterentwickelt werden muss. Ein möglichst früher, spielerischer Beginn während der ersten außerfamiliären Gemeinschaftserfahrungen im Kindergarten steht hier seit nunmehr vier Jahren im Fokus. Demokratie wird dabei durch eigene Erfahrungen und demokratische Handlungen im Alltag erlebbar. Durch die Einführung ihres Kinderparlaments haben die Kinder der Kita die Möglichkeit, mit zu entscheiden und zu handeln. Dadurch wird in ihnen das Bewusstsein für Partizipation, kollektive Entscheidungsprozesse und Kinderrechte geschärft. In zwei Projektwochen beschäftigen sich die Kinder etwa mit der Erstellung von Wahlplakaten, „Wahldosen“ und auch das gemeinsame Musizieren kommt nicht zu kurz. Das Parlament wird daraufhin gewählt. In Kinderkonferenzen sind sie an Entscheidungen zu Regeln und Alltagsfragen, zu Schlafenszeiten und Essensplanung beteiligt. Das macht den Kindern Spaß und unterstützt im Sinne des präventiven Kinderschutzes die Entwicklung schulischer Basiskompetenzen wie Empathie, Resilienz, Selbstbewusstsein und Stärke. (FL)

## Webseite der Schule / des Projekts

[www.familienzentrum-arche-noah-huensborn.kath-kitas-olpe.de/](http://www.familienzentrum-arche-noah-huensborn.kath-kitas-olpe.de/)

## Kontakt zum Projekt

Im Buchwald 3  
57482 Wenden

